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.                     CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 

                        I LEGISLATURA         

                         COMISIÓN DE EDUCACIÓN 

 

 
 

ACTA DE LA DÉCIMA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA DE TRABAJO 
9 DE NOVIEMBRE 2020 

SESIÓN VIRTUAL 
 

 
LA C. PRESIDENTA DIPUTADA LILIA MARÍA SARMIENTO GÓMEZ.- Diputadas y 
diputados, agradezco a todas y a todos su amable asistencia a esta Décima Séptima Sesión 
Ordinaria de la Comisión de Educación por vía remota.  
 
Pido respetuosamente a la Secretaría proceda a dar cuenta de las y los diputados que firmaron 
la lista de asistencia y verificar si existe el quórum legal para llevar a cabo esta reunión virtual.  
 
EL C. SECRETARIO DIPUTADO ELEAZAR RUBIO ALDARÁN.- Por instrucciones de la 
Presidencia se procede a pasar lista de asistencia de las y los diputados que se encuentran 
presentes en esta sesión virtual.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: presente.  
Diputado Eleazar Rubio, presente.  
Diputado José de Jesús Martín del Campo Castañeda:  
Diputado Pablo Montes de Oca del Olmo:  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: presente.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: presente.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo:  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: presente.  
 
Diputada Presidenta, se encuentran 5 diputadas y diputados de los que integran esta 
Comisión. Hay quórum legal.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. Toda vez que contamos con el quórum legal para 
poder llevar a cabo la sesión, siendo las 9 horas con 15 minutos del 9 de noviembre del 
2020 se abre la Décima Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión.  
 
Solicito a la Secretaría dé lectura al orden del día y ponga a consideración en votación nominal 
la aprobación del mismo.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se va a dar lectura al orden del día.  
 
Orden del día de la Décima Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación:  
1.- Lista de asistencia y verificación de quórum.  
2.- Lectura, discusión y aprobación del orden del día.  
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3.- Lectura, discusión y aprobación del acta de la 16ª sesión ordinaria.  
4.- Presentación y en su caso aprobación del Tercer Informe Trimestral del Segundo 
Año de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
5- Presentación y en su caso aprobación del Cuarto Informe Trimestral del Segundo 
Año de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
6.- Presentación y en su caso aprobación del Segundo Informe Semestral del Segundo 
Año de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
7.- Presentación y en su caso aprobación del Informe del Segundo Receso del Segundo 
Año de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
8.- Presentación y en su caso aprobación del Informe Anual del Segundo Año de 
Ejercicio de la Comisión de Educación.  
9.- Presentación y en su caso aprobación del Programa Anual de Trabajo 2020-2021 de 
la Comisión de Educación.  
10.- Asuntos generales.  
11.- Clausura de la sesión.  
 
Está a consideración el orden del día. Por instrucciones de la Presidencia se procede a recoger 
la votación nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán, a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Se aprueba el orden del día por unanimidad de los diputados, diputada Presidenta.  
 
LA C. DIPUTADA ANA CRISTINA HERNÁNDEZ TREJO.- Diputado, Ana Hernández a favor.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Bienvenida, diputada Ana Cristina Cristina Hernández Trejo, 
bienvenida.  
 
EL C. SECRETARIO.- Se aprueba el orden del día, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. El siguiente punto del orden del día es la lectura, 
discusión y en su caso aprobación del acta de la Décima Sexta Sesión Ordinaria de esta 
Comisión.  
 
Toda vez que se hizo entrega del acta en comento, solicito a la Secretaría consulte a las 
diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura de la misma.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se consulta 
si es de dispensarse la lectura del acta de la Décima Sexta Sesión Ordinaria de esta Comisión.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán, a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor. 
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Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor. 
  
Por unanimidad se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia ponga, por favor, a consideración 
la aprobación del acta en comento.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se 
consulta si es de aprobarse el acta de la Décima Sexta Sesión Ordinaria de esta 
Comisión.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán, a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Se aprueba el acta, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. El siguiente punto del orden del día es la 
presentación y en su caso aprobación del Tercer Informe Trimestral del Segundo Año de 
Ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Toda vez que la secretaría técnica de esta Comisión hizo entrega del informe referido, solicito 
al Secretario consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del mismo.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se 
consulta si es de dispensarse la lectura del Tercer Informe Trimestral del Segundo Año 
de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán, a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia se pone a discusión el informe.  
Los diputados que deseen hacer alguna aportación o sugerencia del mismo pueden hacerlo 
en este momento.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Yo, diputada.  
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LA C. PRESIDENTA.- Perdón, diputada. Adelante.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Muchas gracias, diputada. De conformidad 
a lo dispuesto por el artículo 228 primer párrafo del Reglamento, el Segundo Informe 
Semestral de Actividades debe abarcar del 1º de marzo al último día de agosto, por lo cual se 
tiene que modificar dado que se están reportando las actividades de la Comisión del 1º de 
abril al 30 de septiembre en el Segundo Informe Semestral, esto podría modificarse, más bien 
debe modificarse.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Estamos en el Tercer Informe Trimestral, diputada.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Perdón, tiene razón. 
  
LA C. PRESIDENTA.- Gracias. Continúo.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la 
votación para la aprobación del Tercer Informe Trimestral del Segundo Año. Solicito al 
diputado Secretario proceda a recoger la votación.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a recoger la votación 
nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán, a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor. 
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Diputada Presidenta, le informo que hay 6 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. En 
virtud de lo anterior, queda aprobado el informe de referencia.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia queda aprobado el presente 
informe por lo antes mencionado.  
 
El siguiente punto del orden del día es la presentación y en su caso aprobación del Cuarto 
Informe Trimestral del Segundo Año de Ejercicio de la Comisión de Educación. Toda vez que 
la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del informe referido, solicito al Secretario 
consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del mismo.  
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se 
consulta si es de dispensarse la lectura del Cuarto Informe Trimestral del Segundo Año 
de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
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Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor 
 
EL C. SECRETARIO.- Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia se pone a discusión el informe. 
Los diputados que deseen hacer alguna acotación o sugerencia al respecto pueden hacerlo 
en este momento.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la 
votación para la aprobación del Cuarto Informe Trimestral del Segundo Año de 
Ejercicio. Solicito al diputado Secretario proceda a recoger la votación.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a recoger la votación 
nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, le informo que hay 6 votos a favor, 0 votos en 
contra, 0 abstenciones. En virtud de lo anterior queda aprobado el informe de referencia.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia queda aprobado el presente 
informe por lo antes mencionado.  
 
El siguiente punto del orden del día es la presentación y en su caso aprobación del Segundo 
Informe Semestral del Segundo Año de Ejercicio de la Comisión de Educación. Toda vez que 
la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del informe referido, solicito al Secretario 
consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del mismo.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se consulta 
si es de dispensarse la lectura del Segundo Informe Semestral del Segundo Año de 
Ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Eleazar Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
EL C. SECRETARIO.- Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
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LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia se pone a discusión el informe. 
Los diputados que deseen hacer alguna acotación o sugerencia al respecto pueden hacerlo 
en este momento. Diputada Lizette Clavel Sánchez, adelante.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Nuevamente diputada, ahora sí en donde 
corresponde, comentar que el periodo que se debe reportar es del 1° de marzo al 31 de agosto, 
por lo cual tendría que agregarse al informe las actividades de marzo y retirar las referentes a 
septiembre.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Sí, diputada Lizette Clavel Sánchez, con mucho gusto lo checamos. 
Muchas gracias.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la votación 
para la aprobación del Segundo Informe Semestral del Segundo Año. 
  
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Dígame, diputada Lizette Clavel Sánchez , la escucho.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Antes estaba en el uso de la palabra el 
diputado Jorge Gaviño Ambriz.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Dígame, diputado Jorge Gaviño Ambriz. Es que se corta mucho el audio 
y no los escucho bien.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Muchas gracias. Lo que procedería en este 
caso, Presidenta, es retirar este informe, corregir las fechas, enriquecer el informe con la parte 
que no está contemplada en el tiempo y volverlo a presentar para su aprobación. En este 
momento no podemos aprobar un informe que no corresponde a la fecha correspondiente.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Con mucho gusto, diputado. Si es para ustedes mejor, lo presentamos 
para la próxima sesión, ¿les parece bien?, lo hacemos así con los cambios que se sugirieron. 
Le agradezco mucho, diputado Jorge Gaviño. Le agradezco mucho, diputada Lizette Clavel 
Sánchez. Muchas gracias.  
 
Continuamos con nuestra sesión. No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar 
la palabra, se da paso a la votación. No, ya cambiamos la votación, ya no hacemos esta 
votación y seguimos con el siguiente punto del orden del día, que es la presentación y en su 
caso aprobación del Informe del Segundo Receso del Segundo Año de Ejercicio de la 
Comisión de Educación.  
 
Toda vez que la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del informe referido, solicito 
al Secretario consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del mismo.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal se 
consulta si es de dispensarse la lectura del Informe del Segundo Receso del Segundo 
Año de Ejercicio de la Comisión de Educación.  
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Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
EL C. SECRETARIO.- Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia se pone a discusión el informe. 
Los diputados que deseen hacer alguna acotación o sugerencia al respecto pueden hacerla 
en este momento.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la votación 
para la aprobación del Informe del Segundo Receso del Segundo Año. Solicito al diputado 
Secretario proceda a recoger la votación.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se procede a recoger la votación 
nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, le informo que hay 6 votos a favor, 0 votos en 
contra, 0 abstenciones. En virtud de lo anterior queda aprobado el informe de referencia.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias. Diputado Gaviño, no escuché su voto.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Secretario: ¿Tomó mi voto?  
 
EL C. SECRETARIO.- Sí. 6 votos a favor.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Sí voté, Presidenta, fuerte y claro.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, diputado. No se le escuchó. Disculpe usted.  
En consecuencia, queda aprobado el presente informe por lo antes mencionado.  
 
El siguiente punto del orden del día es la presentación y en su caso aprobación del Informe 
Anual del segundo año de ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Toda vez que la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del Informe referido, solicito 
al Secretario consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del mismo.  
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EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal, se consulta 
si es de dispensarse la lectura del Informe Anual del segundo año de ejercicio de la 
Comisión de Educación.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor. 
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia, se pone a discusión el Informe. 
Los diputados que deseen hacer alguna aportación o sugerencia al respecto pueden hacerlo 
en este momento. 
  
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la 
votación para la aprobación del Informe Anual, del Segundo Año. Solicito al diputado 
Secretario proceda a recoger la votación.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia, se procede a recoger la votación 
nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Presidenta.  
LA C. PRESIDENTA.- Dígame.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Una consulta. Estamos votando ahorita ya el 
anual, cuando tenemos pendiente todavía, según entiendo, un trimestral. De tal manera que… 
 
LA C. PRESIDENTA.- Usted había sugerido, diputado Jorge Gaviño Ambriz, nada más que 
había que hacerle cambio de fechas.  
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Exactamente. Entonces, si estamos retirando 
un parcial para revisarlo y complementarlo porque no fue aprobado, no podríamos aprobar el 
anual si no tenemos aprobado el trimestral.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Muy bien. Diputada Lizette Clavel Sánchez, sí diga. Adelante.  
 
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- En el mismo sentido, es que no es un 
cambio de fechas, diputada Lilia, se trata de que dentro del Informe, no es una modificación 
de forma, sí es de fondo, ya que al haber incluido un mes que no corresponde y excluir un 
mes que tampoco corresponde, se ve modificado tanto el semestral como el anual. Entonces, 
no es solamente un cambio de fechas, y no es una sugerencia, es una cuestión de fondo para 
cumplir con la parte del Reglamento; si el semestral está mal, entonces el anual lo mismo.  
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LA C. PRESIDENTA.- El mes de marzo ya se había aprobado en el primer Informe Semestral. 
Ahora, vamos a tomar en cuenta las dos observaciones para hacer las adecuaciones 
necesarias. Lo agregamos, diputado, no hay problema y vamos en la próxima sesión con estos 
dos adéndums. ¿Les parece bien a las diputadas y diputados? Aunque se repita.  
 
Pasemos al siguiente punto del orden del día.  
 
El siguiente punto del orden del día es la presentación y en su caso aprobación del Informe 
del Segundo Receso, del segundo año de ejercicio de la Comisión de Educación.  
 
Toda vez que la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del Informe referido, solicito 
al diputado Secretario… Permítanme tantito, un segundo. Sigamos. El siguiente punto del 
orden del día es la presentación y en su caso aprobación del Programa Anual de Trabajo del 
2020 al 2021 de la Comisión de Educación.  
 
Toda vez que la Secretaria Técnica de esta Comisión hizo entrega del plan de trabajo referido, 
solicito al Secretario consulte a las diputadas y diputados si es de dispensarse la lectura del 
mismo.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación nominal, se consulta 
si es de dispensarse la lectura del Programa Anual de Trabajo 2020-2021 de la Comisión 
de Educación.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor.  
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Se omite la lectura, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia, se pone a discusión el plan de 
trabajo. Los diputados que deseen alguna aportación o sugerencia al respecto pueden hacerlo 
en este momento.  
 
No habiendo ninguna diputada o diputado que desee tomar la palabra, se da paso a la 
votación para la aprobación del Programa Anual de Trabajo 2020-2021. Al diputado 
Secretario por favor le pido recoger la votación nominal.  
 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia, se procede a recoger la votación 
nominal.  
 
Diputada Lilia María Sarmiento Gómez: a favor.  
Diputado Rubio Aldarán: a favor.  
Diputada Lizette Clavel Sánchez: a favor.  
Diputado Jorge Gaviño Ambriz: a favor. 
Diputada Ana Cristina Hernández Trejo: a favor.  
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Diputada Marisela Zúñiga Cerón: a favor.  
 
Diputada Presidenta, le informo que hay 6 votos a favor, 0 votos en contra, 0 
abstenciones. En virtud de lo anterior queda aprobado el plan de trabajo de referencia.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado. En consecuencia, quedado aprobado.  
 
El siguiente punto del orden del día son los asuntos generales. Si alguna diputada o algún 
diputado desea hacer uso de la palabra pueden hacerlo en este momento.  
 
Solicito a la Secretaría dé lectura al siguiente punto del orden del día.  
 
EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, le informo que se han agotado los asuntos a tratar 
para esta sesión virtual de trabajo.  
 
LA C. PRESIDENTA.- No habiendo más asuntos qué tratar, se declara concluida esta décima 
séptima sesión ordinaria de la Comisión de Educación. Diputada Marisela Zúñiga Cerón.  
 
LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- Presidenta, perdón, he tenido un poco de 
problema con el audio, pero en el plan de trabajo yo nada más tengo una duda. Si tú me 
pudieras aclarar cómo queda lo de la medalla y cómo queda el tema de la comparecencia de 
la Secretaria, porque creo que la ruta que nos mandaron del plan de trabajo venían esos dos 
temas, pero solamente venía así, no se tenía o yo no lo tengo, no sé cómo estuvo, pero no 
me queda claro cómo va a quedar el tema de la comparecencia o cuándo va a ser, si es que 
ya tenemos propuesta.  
 
En el tema de las medallas, cómo va a quedar el tema, se va a posponer supongo ya hasta 
que estemos en posibilidades de poder entregarlas o cómo va a quedar. Perdón, es que he 
tenido problemas de audio en mi internet y no escucho bien. Gracias.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Desgraciadamente, diputada Marisela Zúñiga Cerón, no la escuché, la 
escuché entrecortado lo que me dijo, no le entendí lo que comento, discúlpeme. ¿Habló de la 
medalla?  
 
LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- Sí, diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Lo vamos a abrir hasta marzo.  
 
LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- ¿Abrir o entregar?  
 
LA C. PRESIDENTA.- Lo estamos dejando abierto hasta marzo porque no tenemos las fechas 
para las sesiones solemnes.  
 
El dictamen lo vamos a hacer para el 23 de noviembre, ya tenemos fecha para este dictamen.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Diputada Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Dígame, diputado Jorge Gaviño Ambriz.  
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EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Sobre la segunda interrogante de la diputada 
Marisela Zúñiga Cerón, que creo que es importante, ella preguntaba de la comparecencia de 
la Secretaría de Educación, si ya tenemos fecha. Creo que es importante ya tener delineada 
esa comparecencia.  
 
LA C. PRESIDENTA.- La comparecencia con la Secretaria ya fue, diputado Jorge Gaviño 
Ambriz.  
 
EL C. DIPUTADO JORGE GAVIÑO AMBRIZ.- Sí, pero estamos aprobando el próximo 
programa, estamos aprobando de 2020-2021, eso es lo que estamos aprobando, no el 
pasado.  
 
LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- Es que en el plan de trabajo de la Comisión 
manejaron varios puntos, entre ellos justamente lo que comentaba el diputado Jorge Gaviño 
Ambriz, que es la comparecencia de la doctora Rosaura Ruiz Gutiérrez, Secretaria de 
Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación; hablan también del proyecto de presupuesto 
para garantizar el recurso a cada plantel escolar. Ahí tampoco me queda claro de qué forma.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Nosotros no tenemos una fecha.  
 
LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- Si me permite terminar de cuáles son las 
dudas. También hablan de la expedición de la Ley de Educación, no sé cuándo se pueda 
comenzar a trabajar con los equipos técnicos para poder tener claridad sobre esta ley; también 
de las reuniones periódicas para el programa de aprender en tu casa.  
 
Entonces, lo que sucede es que en el plan de trabajo nada más nos lo manejan como rubros, 
pero no se tiene una claridad de en qué consisten o cuándo se van a hacer o cuál es el plan 
de trabajo, nada más nos presentan así los temas.  
 
Esas son mis dudas porque estamos aprobando un plan de trabajo en el cual solamente 
estamos metiendo temas para tratar, pero no en realidad lo que es un plan de trabajo. Esa es 
mi duda. Gracias, Presidenta.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Relacionado con lo que usted me está diciendo, diputada Marisela, ya 
se hicieron las reuniones con la Consejería con relación a la Ley de Educación y estamos 
nosotros hablando y exponiendo en sentido general porque no nos han dado una respuesta, 
una fecha para hacer todas las situaciones y todas las reuniones que tenemos, es por eso que 
está así. Nosotros evidentemente requerimos una fecha específica, pero no nos la dan.  
 
Diputada Lizette Clavel Sánchez, adelante 
.  
LA C. DIPUTADA LIZETTE CLAVEL SÁNCHEZ.- Diputada Presidenta, con la salvedad de 
que efectivamente votamos en sentido positivo ya el plan de trabajo. Sin embargo, me parece 
que merecería la pena que en la próxima reunión pudiésemos tenerlo desglosado, porque 
efectivamente lo que refiere la diputada Marisela Zúñiga Cerón, plantea una serie de puntos 
generales que no necesariamente nos dicen qué es un plan de trabajo, sino que simplemente 
las cuestiones que habrá qué cubrir.  
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Por otro lado, me parece muy importante que esta Comisión tenga las fechas propias y no 
esté supeditada a que nos manden fechas de otra entidad. Me parece que éstas pueden 
ajustarse con el tiempo, puede haber alguna solicitud extraordinaria de parte de las personas 
que intervienen, pero nosotros tendríamos que tener la suficiente autonomía para tener fechas 
y un programa detallado de cada una de las actividades que se nos mencionó en el programa.  
 
Me permito sugerir, si es posible, que en la próxima sesión en que veamos la corrección del 
informe semestral, también podamos estar teniendo un informe más detallado del programa 
de trabajo que pudiese haber para el año entrante.  
 
LA C. PRESIDENTA.- Muy bien, diputada, claro que sí. Vamos a hacer eso en la próxima 
reunión, con muchísimo gusto.  
 
Le agradezco a la diputada Marisela Zúñiga Cerón, a la diputada Lizette Clavel Sánchez, al 
diputado Jorge Gaviño Ambriz, muchísimas gracias por sus sugerencias.  
 
Déjenme tomar nota de todo esto, para que no vaya a quedar ningún punto de interés al aire 
y con mucho gusto les estamos informando a cada uno de ustedes todos los puntos.  
 
Ya quedó claro, quedó pendiente todo esto y queda asentado.  
 
No habiendo más asuntos qué tratar, si ustedes me lo permiten, damos por concluida esta 
Décima Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión de Educación, siendo las 9:54 horas 
del día 9 de noviembre de 2020.  

POR LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN 
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